



JOAQUÍN CASTRO

Recibió a los invitados puntualmente a las 10:00 de la mañana, con un desayuno en la sede del ICAL, en avenida Cumming. La ahora candidata única del oficialismo, Jeannette Jara (PC), sostuvo ayer la primera reunión con los presidentes de los partidos de la alianza de gobierno para delinear los avances de la campaña y definir los focos.

La abanderada expresó que la reunión fue otra muestra de unidad del sector, ya que la primera ocurrió el domingo, cuando los demás candidatos fueron a su comando, en el ICAL, para saludarla y reafirmarle su apoyo.

Asimismo, repitieron el discurso que transmitió el Gobierno en el Comité Político del lunes, de resaltar la participación en la primaria, además de apuntar contra la oposición en cuanto a que ellos no fueron capaces de ponerse de acuerdo para realizar estos comicios.

Pero ayer también se discutieron materias en que se pretende avanzar, como la propuesta económica. En su programa, Jara planteó elevar el crecimiento económico con base en una mayor demanda interna y mejorando la redistribución, y avanzar en una Empresa Nacional del Litio. Esto fue un foco de críticas de parte del resto de los candidatos e incluso Carolina Tohá lo tildó de "kirchnerista".

La candidata dio cuenta de esto en su discurso de victoria el domingo, mencionando la necesidad de fortalecer la alianza público-privada y de impulsar el crecimiento económico. Y aunque algunos de quienes se reunieron ayer dicen que no se trazaron "líneas rojas" en la conversación, una de las primeras medidas será que los partidos del Socialismo Democrático, PS y PPD, encabecen este ítem del programa de gobierno, en el que se tendrá en consideración quiénes son los nombres que pueden incorporarse al equipo. Entre los objetivos está que sean figuras de este sector las que lideren un área delicada para los agentes económicos y donde es necesario dar muestras de viabilidad, tal como ocurrió en el actual gobierno, con la figura de Mario Marcel en Hacienda. O en materia de seguridad y manejo político, con la entrada, en septiembre de 2022, de Carolina Tohá (PPD) a Interior y Ana Lya Uriarte (PS) a la Segpres, tras la derrota del Apruebo en el plebiscito constitucional de ese año.

El senador y presidente del PPD, Jaime Quintana, comentó ayer que "todo se puede conversar, no hay materias que sean inabordables. Entonces, yo me quedo con esa sensación de una candidata que tiene muy claro que aspira a repre-



Fernando Carmona, jefe programático de Jeannette Jara, cuyo nombre está siendo discutido en el comando.

Tras primera reunión de la alianza de gobierno por campaña:

# Socialismo Democrático entraría a liderar propuesta económica de Jara para dar viabilidad a la candidatura

Fortalecer el programa en líneas generales, pero sobre todo en materias clave, representando a la centroizquierda, fueron tópicos abordados ayer. En el comando se evalúan modificaciones.

sentar a un conjunto de partidos, y de la sociedad, por cierto". Dentro de las colectividades señalan que se aprovechará al grupo de 12 economistas que tenía Tohá en su equipo para evaluar quiénes podrían integrar esta área.

## "Cambio de fusibles"

Dentro de las evaluaciones que se hicieron en el equipo de campaña de Jara, luego de la victoria, estuvo que mostraron varios flancos, muchos derivados de las declaraciones del presidente del

PC, Lautaro Carmona, que tuvieron que ser corregidos por la candidata.

Otro aspecto controvertido, comentan desde el equipo de Jara, fue su programa de gobierno, que contaba con siete páginas y abordaba materias que no estaban profundamente desarrolladas. Por lo mismo, Gonzalo Winter (FA) apuntó a este flanco en los últimos debates, poniendo en aprietos a la candidata oficialista en varias oportunidades.

Por eso es que en las últimas semanas las miradas se centraron en Fernando Carmona, jefe programático de Jara y

encargado de la misma tarea en la precandidatura de Daniel Jadue, en 2021. En esa oportunidad, sin embargo, el programa del exalcalde contaba con 51 páginas. Por ende, la molestia respecto de su labor ha aumentado en los últimos días, tomando en cuenta que fue su tarea la que puso en complicaciones a la candidata del PC, en especial durante la semana final de la campaña.

Otro punto que se cuestiona a Carmona son algunos dichos públicos que, algunas veces, no fueron informados al equipo de comunicaciones de Jara. Un ejemplo fue

## Se alistan otros cambios: sede y comisiones



Sede del ICAL, calle Cumming.

Otro de los puntos que fueron parte de la conversación de esta primera instancia de la campaña oficialista es que los presidentes de partidos pasarán a conformar un equipo político que se va a reunir todos los jueves en la mañana con la candidata y sus asesores para tratar diversos temas.

Este acuerdo fue impulsado por la propia Jeannette Jara para tener cercanía con las demás colectividades y conversar constantemente.

Un caso parecido es el de la comisión electoral que va a evaluar el proceso de los sondeos de opinión durante los meses venideros. Los nombres deberán definirse en los próximos días para que comiencen a trabajar lo más pronto posible. Eso sí, la candidata informó que se tomará un par de días de descanso esta semana, concretamente jueves y viernes.

Asimismo, se está alistando un cambio de sede del comando, ya que consideran que el ICAL es relacionado de inmediato al PC, y se está buscando una sede más céntrica para dar otro gesto de unidad a la coalición, aunque todavía no se define dónde será, por lo que las citas seguirán en la calle Cumming por ahora.

cuando declaró que, "para crecer, primero hay que igualar", lo que le valió críticas. Ayer, el exintegrante del segundo piso comentó al respecto en CNN Radio que "fue una mala cuña, yo lo diría mejor", aunque recaló: "No me arrepiento del fondo".

Este tipo de complicaciones, además, van contra la idea de presentar a la abanderada como carta de la centroizquierda; por ende, se está analizando la posibilidad de remover a Carmona del puesto y explorar otras alternativas que reflejen más este acercamiento al centro y sacudirse de la militancia comunista.